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中国林科院举行建院三十周年纪念会

中国林科院建院三十周年纪念会 1 9 8 8年10 月27 日在京举行
。

林业部部长高德占
、

副部长沈

茂成
、

原副部长张昭
、

荀昌五
、

杨汪
、

杨天放
、

梁昌武
、

刘现
,

科技司司长吴博 , 林科院刘于

鹤
、

陈统爱
、

缪荣兴
、

甄仁德
、

李万新
、

吴中伦
、

刘学恩
、

王恺
、

侯治溥等领导同志和老同

志
,

各所
、

局
、

中心
,

院各处 (室)的负责同志以及职工代表共80 余人参加了会议
。

会议由副

院长陈统爱主持
,

院长刘于鹤在会上首先讲话
。

他回顾了三十年来的历史和取得 的 主 要 成

就
,

经过全院职工的共同努力
,

到 1 98 7年底
,

获得较大的科技成果共 4 68 项 , 其中获国 家 级

奖的27 项
,

获部委级奖的 97 项
,

还发表了大量的学术论文
,

在科技开发
、

基本建 设
、

科 研

管理等方面也取得了可喜的成绩
。

他还总结了建院以来科研工作的基本经验
,

在面向林业建

设与生产紧密结合
,

狠抓科技攻关和成果推广
,

大力培养人才
,

进行国际科伎合作等方面取

得了初步经验
。

他最后号召全院职 工
,

在十三大和十三届三中全会精神指引下
,

使 以科研为

中心的各项工作得到新的
、

更大的发展
。

接着高德占部长作了重要讲话
。

他首先肯定了林科院三十年来取得的成绩
,

可以说硕果

累累
,

对解决林业生产中的关键技术问题起到了重要作用
。

他说
,

当前我国林业改革和建设

的形势总的来说是好的
,

但也存在许多困难和问题
。

林业建设要依靠林业改革进一步深化
,

要进一步贯彻国务院提出来的方针
,

加快培育
、

加强保护和合理利用森林资源
,

实现四个转

变
。

经过多次论证确定了林业发展的规划和战略 目标
,

如到2 0。。年增加森林 面 积 4
.

5亿亩
,

重点抚育中幼林4
.

5万亩
,

营造速生丰产林 i 亿亩
,

搞好五大防护林体系
。

高部长 说
,

中国

林科院是林业系统的一支重要科技力量
,

是科研工作的权威机构
,

一定要围绕林业发展的大

方向和总的要求来进行工作
。

接着高部长对林科院今后的工作提出了三点希望
:
一是林业科

学研究必须为加快实现林业的总目标服务
,

要把科技力量组织到林业建设的主战场上
,

积极

承担国家
、

部门和地方的重点科技任务
,

科研真正与生产紧密结合起来
; 二是进一步深化林

业科技体制改革
。

林科院已实行院长负责制
,

必须进一步组织落实
、

配套完善
。

要广泛开展

横向联系
,

引进竞争机制
,

推行各种形式的承包经营责任制
,

搞活科研单位 , 三是加强软科

学的研究
,

为宏观管理和决策服务
。

从目前林业存在的问题来看
,

如我国林业的发展战略
、

道路
、

模式
、

科学预测
、

决策以及重大的林业经济问题
,

都必须加强软科学的研究
,

为领导决

策和各项措施实施提供理论上的依据和方向上的指导
。

高部长接着说
,

今后的科研工作要强调

抓好三个环节
:

一是选题准
。

必须 围绕当前林业发展和生产建设最急需的问题
,

选准题 目
,

把有限的人力
、

物力
、

财力用在刀刃 上
;
二是成果质量高

,

科研单位的生命力也在于此 , 三是

推广好
,

把成果加以转化
。

高部长最后说
, “

三十而立
” ,

风华正茂
。

林科院要在
“

而立
分之年

进入深化改革的新阶段
,

多出成果的新阶段
,

真正为林业发展做出更大的贡献
。

职工代表林研所盛炜彤研究员
、

林业部科技司司长在会上也讲了话
。

纪念会后
,

领导和同志们观看了《继往开来开拓前进》的录象片和成果展览会
。

高部长还

到资源信息研究所进行 了参观
。

(中国林业科学研究院 黄鹤羽)


